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を申し上げます。 

 議案第95号 平成30年度長井市一般会計補正

予算第４号、議案第96号 平成30年度長井市公

共下水道事業特別会計補正予算第３号、議案第

97号 平成30年度長井市農業集落排水事業特別

会計補正予算第２号、議案第98号 平成30年度

長井市介護保険特別会計補正予算第３号並びに

議案第99号 平成30年度長井市浄化槽事業特別

会計補正予算第２号の補正予算５件につきまし

ては、いずれも全員一致で原案のとおり可決す

べきものと決定いたしました。 

 以上が審査の結果でありますが、当局におか

れましては、審査の過程で委員各位より出され

ました質疑、意見等については十分に意を用い

られ、事務の執行に当たられるよう申し上げ、

予算特別委員会の審査の報告を終わります。 

○渋谷佐輔議長 委員長の報告が終わりました。 

 ただいまの報告に対し、ご質疑ございません

か。 

  （「なし」と呼ぶ者あり） 

○渋谷佐輔議長 質疑もないので、質疑を終結い

たします。 

 まず、日程第10、議案第95号 平成30年度長

井市一般会計補正予算第４号の１件について、

討論の通告がありませんので、討論を終結し、

採決いたします。 

 議案第95号について、予算特別委員長の報告

は、原案可決であります。 

 予算特別委員長報告のとおり決するに賛成の

議員の起立を求めます。 

  （起立全員） 

○渋谷佐輔議長 起立全員であります。 

 よって、議案第95号は、予算特別委員長報告

のとおり決定いたしました。 

 次に、日程第11、議案第96号 平成30年度長

井市公共下水道事業特別会計補正予算第３号か

ら日程第14、議案第99号 平成30年度長井市浄

化槽事業特別会計補正予算第２号までの４件に

ついて、討論の通告がありませんので、討論を

終結し、一括して採決いたします。 

 日程第11、議案第96号から日程第14、議案第

99号までの４件について、予算特別委員長の報

告は、いずれも原案可決であります。 

 予算特別委員長報告のとおり決するに賛成の

議員の起立を求めます。 

  （起立全員） 

○渋谷佐輔議長 起立全員であります。 

 よって、議案第96号、議案第97号、議案第98

号、議案第99号は、予算特別委員長報告のとお

り決定いたしました。 

 

 

 委員会付託の省略について 

 

 

○渋谷佐輔議長 お諮りいたします。これから上

程いたします議案は、委員会付託を省略し、全

員でご審議願いたいと思いますが、これにご異

議ございませんか。 

  （「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○渋谷佐輔議長 ご異議なしと認めます。 

 よって、そのように決定いたしました。 

 

 

 日程第１５ 議案第１０１号 長井 

 市一般職の職員の給与に関する条例 

 等の一部を改正する条例の設定につ 

 いて外８件 

 

 

○渋谷佐輔議長 それでは、日程第15、議案第

101号 長井市一般職の職員の給与に関する条

例等の一部を改正する条例の設定についてから

日程第23、議案第108号 平成30年度長井市水

道事業会計補正予算第２号までの９件を一括議

題といたします。 
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 提案者の説明を求めます。 

 内谷重治市長。 

  （内谷重治市長登壇） 

○内谷重治市長 議案第101号 長井市一般職の

職員の給与に関する条例等の一部を改正する条

例の設定についてご説明申し上げます。 

 本案は、国、県の給与改定措置を踏まえ、給

料表の改定等、所要の改正をいたすため、ご提

案申し上げるものでございます。 

 議案第100号 長井市特別職に属する者の給

与等に関する条例の一部を改正する条例の制定

について、ご説明申し上げます。 

 本案は、市長、副市長、教育長及び議会の議

員に対して支給する期末手当の支給割合を改定

いたすため、ご提案申し上げるものでございま

す。 

 続きまして、議案第102号 平成30年度長井

市一般会計補正予算第５号についてご説明申し

上げます。 

 第１条の歳入歳出予算の補正につきましては、

予算の総額に898万3,000円を追加いたしまして、

予算の総額を歳入歳出それぞれ154億9,309万

1,000円といたすものでございます。 

 このたびの補正は、歳出におきまして、議案

第100号 長井市特別職に属する者の給与等に

関する条例の一部改正及び議案第101号 長井

市一般職の職員の給与に関する条例等の一部改

正に伴う人件費の所要見込み額898万3,000円を

関係各款項目に計上いたすものでございます。 

 この財源となる歳入につきましては、歳出と

同額を前年度繰越金に計上いたすものでござい

ます。 

 続きまして、議案第103号 平成30年度長井

市公共下水道事業特別会計補正予算第４号につ

いてご説明申し上げます。 

 第１条の歳入歳出予算の補正につきましては、

予算の総額に11万5,000円を追加いたしまして、

予算の総額を歳入歳出それぞれ13億1,354万

3,000円といたすものでございます。 

 議案第104号 平成30年度長井市農業集落排

水事業特別会計補正予算第３号についてご説明

申し上げます。 

 第１条の歳入歳出予算の補正につきましては、

予算の総額に３万3,000円を追加いたしまして、

予算の総額を歳入歳出それぞれ１億5,674万

2,000円といたすものでございます。 

 議案第105号 平成30年度長井市訪問看護事

業特別会計補正予算第２号についてご説明申し

上げます。 

 第１条の歳入歳出予算の補正につきましては、

予算の総額に５万7,000円を追加いたしまして、

予算の総額を歳入歳出それぞれ3,706万5,000円

といたすものでございます。 

 次に、議案第106号 平成30年度長井市介護

保険特別会計補正予算第４号についてご説明申

し上げます。 

 第１条の歳入歳出予算の補正につきましては、

予算の総額に６万1,000円を追加いたしまして、

予算の総額を歳入歳出それぞれ32億7,341万円

といたすものでございます。 

 議案第107号 平成30年度長井市浄化槽事業

特別会計補正予算第３号についてご説明申し上

げます。 

 第１条の歳入歳出予算の補正につきましては、

予算の総額に４万1,000円を追加いたしまして、

予算の総額を歳入歳出それぞれ１億6,119万

8,000円といたすものでございます。 

 議案第103号から議案第107号までの各特別会

計の補正につきましては、議案第101号 長井

市一般職の職員の給与に関する条例等の一部改

正に伴う職員の人件費の所要見込み額を計上い

たすもので、その充当財源として一般会計繰入

金を増額いたすものでございます。 

 次に、議案第108号 平成30年度長井市水道

事業会計補正予算第２号についてご説明申し上

げます。 
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 本案は、収益的支出に20万2,000円を、資本

的支出に７万8,000円を追加いたしますととも

に、予算第８条に定めた職員給与費に28万円を

追加いたすものでございます。 

 このたびの補正は、議案第101号 長井市一

般職の職員の給与に関する条例等の一部改正に

伴う職員人件費の所要見込み額を計上いたすも

のでございます。 

 以上、よろしくご審議賜りますようお願い申

し上げます。 

○渋谷佐輔議長 提案者の説明が終わりました。 

 これから１件ごとに質疑、討論、採決を行い

ます。 

 なお、申し合わせにより、委員会付託を省略

して、全員による審議の場合、当日提案議案の

質疑につきましては、一問一答の方式により行

うこととされております。質疑の時間は１人当

たり答弁を含めて60分以内となっておりますの

で、ご協力をお願いします。 

 まず、日程第15、議案第101号 長井市一般

職の職員の給与に関する条例等の一部を改正す

る条例の設定についての１件について質疑を行

います。ご質疑ございませんか。 

  （「なし」と呼ぶ者あり） 

○渋谷佐輔議長 質疑もないので、質疑を終結い

たします。 

 それでは、議案第101号について討論を行い

ます。ご意見ございませんか。 

  （「なし」と呼ぶ者あり） 

○渋谷佐輔議長 ご意見もないので、討論を終結

し、採決いたします。 

 議案第101号は、原案のとおり決するに賛成

の議員の起立を求めます。 

  （起立全員） 

○渋谷佐輔議長 起立全員であります。 

 よって、議案第101号は、原案のとおり決定

いたしました。 

 次に、日程第16、議案第100号 長井市特別

職に属する者の給与等に関する条例の一部を改

正する条例の制定についての１件について質疑

を行います。ご質疑ございませんか。 

  （「なし」と呼ぶ者あり） 

○渋谷佐輔議長 質疑もないので、質疑を終結い

たします。 

 それでは、議案第100号について討論を行い

ます。ご意見ございませんか。 

  （「なし」と呼ぶ者あり） 

○渋谷佐輔議長 ご意見もないので、討論を終結

し、採決いたします。 

 議案第100号は、原案のとおり決するに賛成

の議員の起立を求めます。 

  （起立全員） 

○渋谷佐輔議長 起立全員であります。 

 よって、議案第100号は、原案のとおり決定

いたしました。 

 次に、日程第17、議案第102号 平成30年度

長井市一般会計補正予算第５号の１件について

質疑を行います。ご質疑ございませんか。 

 12番、五十嵐智洋議員。 

○１２番 五十嵐智洋議員 時間は長くとりませ

んので、１つ質問させていただきたいと思いま

す。 

 ７ページの議会費についてですけども、総務

参事でいいですかね。私、定数が16の自治体の、

県内の議会費を調べてましたら、寒河江市が長

井市より1,000万円ほど少ないんですね。それ

をいろいろ調べてみますと、長井市の議会はこ

の議事録の反訳というのに非常に時間が、手間

がかかっていて、その点で議会費も膨らんでい

るんじゃないかというふうに私は推察するんで

すけども、今、議会でもその反訳のシステム、

録音システム等にいろいろ取り組んでいますが、

なかなかちょっとふぐあいだというようなこと

も聞いてますけども、総務参事、次年度に向け

て、その辺、議会等いろいろ庁内でうまく取り

計らって、そのスムーズにいくような方向で行
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っていただきたいと思うんですが、いかがでし

ょうか。 

○渋谷佐輔議長 齋藤環樹総務参事。 

○齋藤環樹総務参事 お答えいたします。 

 長井市の議会費の額についての多いか少ない

か、その原因等について詳細は今のところ、現

時点では把握しておりませんけれども、反訳手

数料ですか、そういったものを何か経費を軽減、

あるいは合理的な歳出の執行方法等があれば、

議会事務局とともに検討をさせていただきたい

と思います。 

○渋谷佐輔議長 12番、五十嵐智洋議員。 

○１２番 五十嵐智洋議員 これで終わりますけ

ども、やはり新庁舎に移れば、こういう問題も

解決すると思うんですけども、なかなか機械が

古いんですか、というようなことで、これまで

その手間がかかったというような経緯もありま

すので、あと時間も新庁舎へ移るまでにありま

せんけども、その辺費用対効果も見ながら検討

していただきたいと思いますが、総務参事、い

かがでしょうか。 

○渋谷佐輔議長 齋藤環樹総務参事。 

○齋藤環樹総務参事 ただいま議員からございま

したところについて、わかるところをいろいろ

紹介とかさせていただきながら、先ほども申し

上げましたように、最少の経費で最大の効果を

上げられるような対応を図ってまいりたいと思

っております。 

○渋谷佐輔議長 ほかにございませんか。 

  （「なし」と呼ぶ者あり） 

○渋谷佐輔議長 ほかに質疑もないので、質疑を

終結いたします。 

 それでは、議案第102号について討論を行い

ます。ご意見ございませんか。 

  （「なし」と呼ぶ者あり） 

○渋谷佐輔議長 ご意見もないので、討論を終結

し、採決いたします。 

 議案第102号は、原案のとおり決するに賛成

の議員の起立を求めます。 

  （起立全員） 

○渋谷佐輔議長 起立全員であります。 

 よって、議案第102号は、原案のとおり決定

いたしました。 

 次に、日程第18、議案第103号 平成30年度

長井市公共下水道事業特別会計補正予算第４号

の１件について質疑を行います。ご質疑ござい

ませんか。 

  （「なし」と呼ぶ者あり） 

○渋谷佐輔議長 質疑もないので、質疑を終結い

たします。 

 それでは、議案第103号について討論を行い

ます。ご意見ございませんか。 

  （「なし」と呼ぶ者あり） 

○渋谷佐輔議長 ご意見もないので、討論を終結

し、採決いたします。 

 議案第103号は、原案のとおり決するに賛成

の議員の起立を求めます。 

  （起立全員） 

○渋谷佐輔議長 起立全員であります。 

 よって、議案第103号は、原案のとおり決定

いたしました。 

 次に、日程第19、議案第104号 平成30年度

長井市農業集落排水事業特別会計補正予算第３

号の１件について質疑を行います。ご質疑ござ

いませんか。 

  （「なし」と呼ぶ者あり） 

○渋谷佐輔議長 質疑もないので、質疑を終結い

たします。 

 それでは、議案第104号について討論を行い

ます。ご意見ございませんか。 

  （「なし」と呼ぶ者あり） 

○渋谷佐輔議長 ご意見もないので、討論を終結

し、採決いたします。 

 議案第104号は、原案のとおり決するに賛成

の議員の起立を求めます。 

  （起立全員） 
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○渋谷佐輔議長 起立全員であります。 

 よって、議案第104号は、原案のとおり決定

いたしました。 

 次に、日程第20、議案第105号 平成30年度

長井市訪問看護事業特別会計補正予算第２号の

１件について質疑を行います。ご質疑ございま

せんか。 

  （「なし」と呼ぶ者あり） 

○渋谷佐輔議長 質疑もないので、質疑を終結い

たします。 

 それでは、議案第105号について討論を行い

ます。ご意見ございませんか。 

  （「なし」と呼ぶ者あり） 

○渋谷佐輔議長 ご意見もないので、討論を終結

し、採決いたします。 

 議案第105号は、原案のとおり決するに賛成

の議員の起立を求めます。 

  （起立全員） 

○渋谷佐輔議長 起立全員であります。 

 よって、議案第105号は、原案のとおり決定

いたしました。 

 次に、日程第21、議案第106号 平成30年度

長井市介護保険特別会計補正予算第４号の１件

について質疑を行います。ご質疑ございません

か。 

  （「なし」と呼ぶ者あり） 

○渋谷佐輔議長 質疑もないので、質疑を終結い

たします。 

 それでは、議案第106号について討論を行い

ます。ご意見ございませんか。 

  （「なし」と呼ぶ者あり） 

○渋谷佐輔議長 ご意見もないので、討論を終結

し、採決いたします。 

 議案第106号は、原案のとおり決するに賛成

の議員の起立を求めます。 

  （起立全員） 

○渋谷佐輔議長 起立全員であります。 

 よって、議案第106号は、原案のとおり決定

いたしました。 

 次に、日程第22、議案第107号 平成30年度

長井市浄化槽事業特別会計補正予算第３号の１

件について質疑を行います。ご質疑ございませ

んか。 

  （「なし」と呼ぶ者あり） 

○渋谷佐輔議長 質疑もないので、質疑を終結い

たします。 

 それでは、議案第107号について討論を行い

ます。ご意見ございませんか。 

  （「なし」と呼ぶ者あり） 

○渋谷佐輔議長 ご意見もないので、討論を終結

し、採決いたします。 

 議案第107号は、原案のとおり決するに賛成

の議員の起立を求めます。 

  （起立全員） 

○渋谷佐輔議長 起立全員であります。 

 よって、議案第107号は、原案のとおり決定

いたしました。 

 次に、日程第23、議案第108号 平成30年度

長井市水道事業会計補正予算第２号の１件につ

いて質疑を行います。ご質疑ございませんか。 

  （「なし」と呼ぶ者あり） 

○渋谷佐輔議長 質疑もないので、質疑を終結い

たします。 

 それでは、議案第108号について討論を行い

ます。ご意見ございませんか。 

  （「なし」と呼ぶ者あり） 

○渋谷佐輔議長 ご意見もないので、討論を終結

し、採決いたします。 

 議案第108号は、原案のとおり決するに賛成

の議員の起立を求めます。 

  （起立全員） 

○渋谷佐輔議長 起立全員であります。 

 よって、議案第108号は、原案のとおり決定

いたしました。 

 最後に、お諮りいたします。本定例会におい

て議決されました議案の中で、条項、字句、数
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字、その他整理を要するものについては、会議

規則第43条の規定により、その整理を議長に一

任願いたいと思いますが、これにご異議ござい

ませんか。 

  （「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○渋谷佐輔議長 ご異議なしと認めます。 

 よって、整理を要するものについては、その

整理を議長に一任することに決定いたしました。 

 以上で本日の議事は全部終了いたしました。 

 平成30年第５回市議会定例会を閉会するに当

たりまして、一言ご挨拶を申し上げます。 

 大変ご苦労さまでございます。振り返ってみ

ますと、ことしは地震や集中豪雨による大きな

自然災害が各地から報道されました。長井市議

会としても全国市議会議長会に呼応してお見舞

金を対応いたしましたが、いまだ癒やされるこ

となく、被災地及び被災者の皆様の一日も早い

復旧、復興を心からお祈り申し上げるところで

ございます。幸い、長井市には大きな被害もな

く、安堵したところでございますが、決して油

断することなく、日ごろの自主、自己管理に意

を注いでいかなければなりません。 

 さて、過日の市長選挙において、内谷市長が

４回目の当選をなされました。市民とともに心

から祝意を表するとともに、公約実現に向け、

市民の心に寄り添いながら、その期待に応えら

れますよう健康に留意され、さらなるご尽力を

こいねがうものであります。 

 一方、私たち長井市議会においては、定例会

ごとに多くの議員の皆さんが積極的に質問に立

たれ、議論を深めていただき、市政に反映され

ることもたくさんございました。さらに、こと

しは政策提言という形で提出と申し入れをさせ

ていただきました。議会の総意として、熟慮を

重ねられました市庁舎等建設調査特別委員会の

皆さん、そして議員各位には心からねぎらいと

感謝をいたしております。 

 議員の方たちは、それぞれ持論をお持ちでし

ょうが、議会人として活動するとき、そだねと

いう一種のチームワークは不可欠と思います。

市民と議会を結ぶかけ橋として、私たち議会が

一歩進化したという感想であり、心から敬意を

表したいと思います。 

 ただ、12月議会において、私、議長としてふ

なれさもあり、反問権の扱いについてちゅうち

ょする場面もありました。質疑応答は政策につ

いての議論であるべき、やや横道にそれたので

はないかと思ったのは、私だけでしょうか。 

 西根コミュニティセンター会議室には、長井

市名誉市民である故孫田秀春博士が昭和40年元

旦に揮毫された清集和敬、清く集まり、和をも

って敬うという四文字が墨痕鮮やかにしたため

ております。西根地区の皆さんは、この掲額の

下でむらづくりを語り合ってきた歴史、そして

今も地域づくりを語り合っておられます。私は、

西根地区公民館主事時代から、心にとどめてき

た教訓であり、満堂の皆さんにもぜひご高覧い

ただき、糧にしてほしいと思います。 

 余談になりますが、升酒の縁に一つまみの塩

を添えるように、ご理解をいただきまして、定

例会ごとに季節の花をこのように添えさせてい

ただきました。いかがだったでしょうか。 

 さて、来年は統一地方選挙が控えております。

元号も新しく制定されようとしております。何

か大きな期待と希望が開けようとしています。

長井市の発展と、市民生活の向上のために、市

民総参加という目標を持って、みんなで挑戦し

ていこうではありませんか。来年のえとは亥。

イノシシは今、迷惑動物の一つになっています。

特に震災被災地福島県、そして私たち長井市で

も、困り事の一つです。えとの亥が２つ並んで

いい年になってほしいものと願うものでありま

す。 

 結びになりますが、議員各位、そして市長を

初め当局関係者の皆さんに、この１年間、多岐

にわたりご指導、ご鞭撻いただきましたことに、
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心から感謝と御礼を申し上げ、そしてお健やか

に輝かしい新年を迎えられますよう、ご祈念申

し上げ、挨拶といたします。まことにありがと

うございました。 

 

 

   閉     会 

 

 

○渋谷佐輔議長 これをもって平成30年第５回長

井市議会定例会を閉会いたします。ご協力まこ

とにありがとうございました。 

 

 

    午前１１時０８分 閉会 
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